
香港文匯報訊（記者 張蕊 重慶報道）特
首梁振英一行昨天傍晚在重慶拜會了中共中
央政治局委員、重慶市委書記孫政才，雙方
為進一步加強渝港合作進行深入交流，其間
氣氛熱烈、笑聲朗朗。
梁振英昨日中午抵達重慶，馬不停蹄參加

了「渝港經貿交流會」、「重慶．香港工業
園揭牌儀式」、「渝港經貿論壇」、「香港貿
發局重慶代表處揭牌儀式」等活動，前後輾

轉重慶江北區、南岸區和渝中區3個場地，
但抵達渝州賓館與孫政才會面時毫無倦意、
依然神采飛揚。
孫政才親率市長黃奇帆、副市長劉強等重

慶市官員，在賓館門口笑容滿面地列隊迎候
梁振英一行，並與代表團成員一一握手，表
示歡迎。
在會面期間，孫政才環視四周、微笑說

道：「我看到代表團名單有67位嘉賓，但現

在只來了30位，是因為有些嘉賓不願意見我
嗎？我剛問了奇帆市長，結果是因為這裡場
地太小而容納不下全部嘉賓，我心裡覺得很
抱歉，希望你們回去向未能出席此次會面的
朋友表示我的問候。」孫書記幽默而溫暖的
話語，贏得在場嘉賓陣陣會心的笑聲。

孫：港經驗豐富堪借鑒

孫政才表示，香港是國際化大都市，位於世
界開放前沿，開放度高，現代經濟發達，綜合
實力雄厚，在現代金融、航運物流、高端服務
業、商貿物流、城市規劃建設管理等領域理念
先進、成績斐然，很多經驗值得重慶學習借
鑒，又對梁振英帶領特區政府奮發進取、務實
有效、扎實推進各項工作表示讚賞。

渝港互相促進前景廣

他續說，歡迎香港政商界、專業界朋友來
重慶投資興業，來渝「賺錢」。在CEPA框架
下，渝港兩地通過高層互訪以及舉辦「重
慶．香港周」、「香港．重慶周」等活動，
相互促進，互補發展，形成了全方位、多層
次、寬領域的經貿合作格局。他並指渝港互
補性強、合作前景廣闊，希望兩地在CEPA
框架下，進一步拓展經貿等各領域的深入合
作，充分發揮香港特區政府駐渝聯絡處和香
港貿發局駐渝辦事處的橋樑紐帶作用，構建
更加緊密的合作關係，搭建更多務實高效的
合作平台，共同譜寫兩地互惠互利、合作雙
贏的新篇章。

梁：渝發展令人增信心

梁振英回應說，香港投資者遵循「利潤導
向」原則，重慶發展潛力巨大，對港人有極
強的吸引力，重慶亦是內地的西部重鎮，當
前經濟社會快速健康發展，投資環境日益改
善，令人印象深刻、信心倍增。香港與重慶
淵源深厚、互補性強，合作潛力巨大，合作
前景廣闊。特區政府將進一步加強與重慶在
經貿、金融、物流、高端服務業等領域的全
方位交流與合作，促進兩地企業界更有效互
動，探尋更多的合作機會和空間，推動渝港
更緊密合作，為兩地人民帶來更大福祉。
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香港文匯報訊（記者 王妍 重慶報道）特
首梁振英與重慶市長黃奇帆，昨日共同見證
了港渝之間4項經貿合作協議的簽訂，並為
內陸地區最具規模效益的港資產業基地重
慶．香港工業園揭牌。
該4項協議分別為重慶市外經貿委、重慶

市巴南區人民政府與香港瑞安集團及香港四
大商會簽訂《共同推動重慶．香港城、香港
工業園項目合作框架協議》；重慶渝北區人
民政府與香港置地集團公司簽訂《香港置地
中央工業園建設項目》；重慶市巴南區經濟
園區開發建設管理委員會與金源香港集團有
限公司、香港珠寶總商會、香港珠寶金飾零

售商會簽訂《香港珠寶產業基地入駐重慶．
香港工業園框架協議》；渝新歐（重慶）物
流有限公司與鹽田國際集裝箱碼頭有限公司
簽訂戰略合作協議。

重優勢產業 設3園區拓展

巴南區委書記李建春介紹，重慶．香港工
業園首期選址重慶市巴南南彭公路物流基地
27萬平方米標準廠房，後期在巴南區南彭、
界石、麻柳三大園區拓展。
工業園將重點發展香港電子及光學製

品、軟件、五金機電、珠寶、鐘錶、玩
具、製衣、醫藥保健和生產服務業等優勢

產業，打造成為內陸地區最具規模效益的
港資產業基地。
香港珠寶產業基地是重慶．香港工業園的

首個港資項目，將引進各類珠寶企業300餘
家，打造中國西部最大的集珠寶生產、加
工、貿易於一體的產業基地。
重慶．香港城是重慶．香港工業園的配套

服務項目，選址於重慶中央活動區的濱江休
閒帶，將打造成香港文化及生活體驗地。香
港的企業、商會、辦事處以及香港國際工業
出品展銷會等將進駐。
此外，根據渝新歐（重慶）物流有限公司

與鹽田國際集裝箱碼頭有限公司簽訂的協
議，雙方將在「深渝」海鐵聯運、重慶國際
貨物集結區、「渝新歐」國際鐵路及鐵海聯
運等領域展開合作。

梁振英昨日率領包括商務及經濟發展局局長蘇錦樑等政府代
表14人，貿易發展局總裁林天福等貿發局代表8人，及本

港五大商會代表、外國商會代表等經貿團團員45人訪問重慶。梁
振英分別與中共中央政治局委員、重慶市委書記孫政才會面，及
與重慶市市長黃奇帆出席渝港經貿論壇，共同見證渝港4項經貿
合作協議的簽訂。（見另稿）

經濟合作遍大江南北

梁振英強調，今屆特區政府高度重視本港和內地省市的合作關
係，重視和內地省市在更廣闊領域和更高層面的合作潛力。他
指，今天本港和內地的經濟活動，地理上已經遠遠超過過去的珠
三角，遍布大江南北的大小城市，產業鏈也大幅超越過去傳統的
製造業、房地產業，而遍及漁、農、礦和服務業等各範疇。

設委會盼合作擴全國

他說，特區政府非常重視政府與政府之間的關係，重視政府本
身的功能，「因此，我們提出我們要加強做好G2G，政府與政府
之間的交流、溝通與合作」，現屆政府希望做到適度有為，「就
是稍為改變一下，過去特區政府那種比較被動、比較『無所作為』
的思維，稍為積極一下」，並指政府即將宣布成立「內地與香港
商貿合作委員會」，期望將內地與香港經貿合作的地理領域，擴
大至大珠三角以外的整個內地。
梁振英強調，要有足夠的經濟能力改善市民生活，就要促進經濟
發展，其中一個重要方向是協助香港企業把握國家的發展機遇，
開拓內地市場，尋找新的增長點，這也是今次出訪的主要目的。
梁振英指出，重慶是國家西部大開發的中心城市，渝港兩地的

經貿關係也十分密切：今年上半年，兩地進出口貿易總額約20億
美元，同比增長超過4倍。其中，由重慶從香港進口約3億美元，
同比增長更達27倍。是次香港四大商會齊聚重慶，為渝港交往史
上首例，也足以證明香港各界對重慶的重視，希望藉此將兩地合
作踏上新台階。

港渝四產業商機龐大

梁振英是次特別邀請了駐港海外商會，包括香港美國商會、香
港英商會、香港荷蘭商會、新加坡商會等加入代表團，體現香港
作為「超級聯繫人」和「首席知識官」的角色：「憑藉我們匯聚
全球知識和對國家狀況的了解，發揮重要中介作用，為重慶搭建
『引進來』和『走出去』的平台，把重慶企業與世界連結起來。」

他說，本港與重慶的經貿合作主要包括四方面：一是專業服務
業，本港在這方面發展很快，有豐富的經驗，而專業服務業儘管
產值不算很高，但對促進經濟社會發展意義重大，兩地可加強合
作；二是物流方面，本港國際物流公司有較為成熟的運營經驗，
對到重慶開展國際物流十分有興趣，希望重慶能降低此類港企進
入門檻，共同促進國際物流發展。
三是製造業，重慶是重要製造業基地，也是承接內地沿海地區

產業梯度轉移的重要城市，有超過40個綜合園區，希望共同推進
製造業發展；四是基建和房地產業，目前已經有超過20家港企在
重慶從事此行業，希望重慶能進一步擴大開放，為港企聘用通過
特區政府審核批准的專業人士、顧問公司和承包商提供便利，如
減少重新審核審批手續等。

黃奇帆：外資港佔六成

重慶市長黃奇帆表示，重慶作為內陸開放高地，近年來引進外
資數額大幅度增長，從10億美元漲至100億美元，但是不管在10
億美元階段，還是100億美元階段，都有一個特徵始終未曾改變
——那就是60%多的外資來自於香港，說明重慶的開放發展與香
港有巨大的聯繫，同時也說明香港經濟對內陸地區巨大的功能性
支撐作用。

率經貿團訪渝 冀用好「一國兩制」優勢貢獻祖國

適度有為促兩地合作特
首
：

香港文匯報訊（記者 張蕊、孟冰、王妍、袁巧重慶

報道）特首梁振英昨日率67人訪問團到訪重慶。梁振

英指出，今屆政府高度重視本港和內地省市的合作關

係，更重視本港和內地省市在更廣闊的領域和更高的

層面上的合作潛力，希望在促進經濟發展方面做到適

度有為，改變過去政府比較被動的思維，發揮好「一

國」和「兩制」兩方面的優勢，貢獻「國際聯繫」和

「國內聯繫」兩個力量，促進本港和內地的共同發展。
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在渝港經貿合作的簽約暨重慶．香港工業園的揭牌儀式上，

梁振英提出，今屆政府希望在促進經濟發展方面做到適度有

為，「重慶對香港有甚麼要求，香港對重慶有甚麼要求，要談

實在的、具體的，合作好才能互利共贏」。有企業家就即場提

出了希望重慶市政府落實給予港商優惠政策的建議。

重慶市政協常委、港澳委員、羅保投資公司董事董瑞葆希

望，內地政府扶持產業發展的政策保持相對穩定。他舉例

說，一次完整的投資完成，少則1年到2年，多則3年到5年，

如果政府政策多變，即會出現「企業投資之時，政策消失之

日」的現象，這會給企業投資可行性帶來較大影響，甚至會

影響投資者的信心。

港商冀投資渝享港稅率

香港中華廠商聯合會副會長、重慶市政協港澳委員吳永嘉

則當場「提要求」，希望特區政府能與重慶市政府商討，落實

香港企業投資重慶享受香港稅率的優惠政策，期待進駐香港

工業園的企業能享受到這一優惠，定能讓

港商對投資重慶更有信心和動力。

■香港文匯報記者 袁巧 重慶報道
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■梁振英與孫政才會面。 張蕊 攝
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